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Hospital da Mulher é referência no 
acolhimento a vítimas de violência

O policial militar Luiz César Cunha, acusado de 
envolvimento no atentado ao bicheiro Vinicius Dru-
mond, se apresentou na 22ª DP (Penha) e foi levado 
para a Delegacia de Homicídios da Capital. Outro sus-
peito, o ex-PM Deivyd “Piloto”, já havia sido preso, 
enquanto Adriano Carvalho e Rafael “Cachoeira” se-
guem foragidos. O ataque, ocorrido em 11 de julho 
na Barra da Tijuca, foi planejado com antecedência 
e executado com fuzis, mas Drumond sofreu apenas 
ferimentos leves graças à blindagem do carro.

4PÁG.

 ATENTADO NA bARRA

PM suspeito de ataque contra 
bicheiro se entrega à polícia

3PÁG.

Nova Iguaçu leva Ouvidoria Itinerante 
aos bairros Califórnia e Caonze

A Prefeitura de Nova Iguaçu promove nesta semana a terceira edição do programa Ouvidoria 
Itinerante, que leva atendimento aos bairros Califórnia e Caonze. Hoje (22), a base móvel estará na 
Rua Cabrália e, na quinta (24), na Praça do Caonze, sempre das 10h às 15h. O objetivo é descentra-
lizar os serviços e facilitar o acesso da população para registrar queixas, sugestões e elogios. 

Itaguaí passou a contar com efetivo do Recom – Rondas 
Especiais e Controle de Multidões, em parceria entre a Pre-
feitura, o Governo do Estado e a Polícia Militar. O objetivo é 
intensificar o policiamento e aumentar a sensação de segu-
rança nas ruas. O prefeito Rubão agradeceu ao governador 
Cláudio Castro e ao comandante-geral da PM pelo apoio.

O Hospital da Mulher Heloneida Studart, em São João de Meriti, oferece atendimento multidisciplinar a mulheres 
vítimas de violência física, psicológica e sexual por meio do Espaço Multivioleta. Em um ano, 381 pacientes foram 
assistidas com consultas ginecológicas, apoio psicológico, social e de enfermagem, evitando a revitimização. 
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Estado amplia rede do Degase 
com 8 unidades em construção
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Confronto entre
PMs e bandidos

na Praça Seca deixa 
um morto

Sem Arias, Fluminense não vence 
no Brasileirão desde 2023

Museu em Caxias tem programação 
divertida durante as férias

RJ tem luto 
de 3 dias 

pela morte 
de Preta Gil

Itaguaí recebe reforço na segurança 
com atuação do Recom

7PÁG.
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Diversão com cara 
de infância, muita 
brincadeira e fé-

rias chegando. É com esta 
combinação que o Museu 
Ciência e Vida, localizado 
em Duque de Caxias, ofe-
rece uma programação 
especial e totalmente gra-
tuita para crianças, jovens 
e famílias que desejam 
mergulhar no universo da 
ciência e da tecnologia de 
forma lúdica e envolvente. 

Até 2 de agosto, o pú-
blico poderá participar de 
diversas atividades, como 
sessões de planetário, 
exposições interativas e 
oficinas educativas, to-
das organizadas para des-
pertar a curiosidade e o 
encantamento. O espaço 
é administrado pela Fun-
dação Cecierj, vinculada 
à Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação. 

“A melhor forma de 
aprender é brincando. É 
como nosso cérebro re-
gistra melhor as coisas, 
quando elas são praze-
rosas, quando estão em 
forma de memórias boas. 
Por isso, fazemos questão 
de, durante as férias, tra-
zer atividades recreativas, 
que fujam do formato de 
sala de aula e sejam brin-
cadeiras, em aprender so-
bre ciência com histórias, 
com jogos, com encanta-
mento”, explica Carolina 
de Assis, astrônoma do 
Museu Ciência e Vida e 
uma das organizadoras da 
atividade. 

Essa abordagem esti-
mula o desenvolvimento 
de habilidades cognitivas, 
sociais e criativas, além 
de aproximar os visitan-
tes de temas complexos 
como astronomia, física, 
biologia e paleontologia 
de maneira acessível e di-
vertida. 

As atividades desenvol-

ENTRETENIMENTO|GERAL

Espaço é administrado pela Fundação Cecierj

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

Museu Nacional celebra marca de 
10 mil visitantes após incêndio

duque de cAxiAs

Museu Ciência e Vida tem 
programação para as férias

REPRODUçãO

Público poderá participar de sessões de planetário, exposições interativas e oficinas educativas

ESCOla dE aRtES 
VISuaIS

A Escola de Artes Visu-
ais (EAV) do Parque Lage, 
no Jardim Botânico, na 
Zona Sul, está com 2.074 
vagas abertas para cursos 
nas modalidades presen-
cial e online. A progra-
mação tem início neste 
semestre e oferece forma-
ções em diferentes práti-
cas artísticas, com turmas 
de segunda a sábado, nos 
três turnos. As inscrições 
devem ser feitas direta-
mente pelo site da insti-
tuição, onde há informa-
ções sobre os valores de 
cada atividade.

O Theatro Municipal do 
Rio de Janeiro celebrou 
seus 116 anos de histó-
ria. Como parte das co-
memorações, foi assinado 
a renovação de contrato 
de patrocínio master da 
Petrobras ao equipamen-
to no valor de R$ 30 mi-
lhões para os próximos 
dois anos. O novo com-
promisso tem aumento 
de R$ 10 milhões em rela-
ção ao contrato anterior, 
que era de 18 meses. O 
investimento garante a 
realização de mais de 200 
apresentações.

CiClo DE ENCoNtRoS SoBRE litERAtuRA
O Museu do Amanhã, na Praça Mauá, receberá no dia 

29, às 17h, a estreia do projeto “Sempre um Papo – Pala-
vra Acesa”, um ciclo de encontros mensais que convida 
escritores e artistas a refletirem sobre poemas. No primei-
ro evento, os convidados são a escritora Eliana Alves Cruz 
e o poeta e cronista Fabrício Carpinejar, que vão discutir 
o clássico “Soneto de Fidelidade”, de Vinicius de Moraes. 
Os encontros acontecerão até novembro, sempre com no-
vos convidados e um poema diferente a cada edição.

ExPOSIçãO dE 
aRtESaNatO

Mais de dez mil cariocas 
e turistas já visitaram a ex-
posição “Entre Gigantes: 
uma experiência no Mu-
seu Nacional”, na Quinta 
da Boa Vista. A mostra, 
aberta no dia 2 de julho, 
marca a reabertura simbó-
lica do espaço ao público, 
pela primeira vez, desde 
o incêndio que, em 2018, 
destruiu 85% do acervo da 
instituição, composto por 
cerca de 20 milhões de 
itens.

A exposição permite ao 
público acessar tempora-
riamente três ambientes 
do Paço de São Cristóvão, 
sede histórica do museu 
que ainda está em obras. 
Os visitantes podem con-
ferir os avanços no restau-
ro do edifício, reencontrar 

o meteorito e conhecer o 
novo esqueleto de um ca-
chalote de 15,7 metros de 
comprimento, fixado sob 
a nova claraboia.

A visitação gratuita 

ocorre de terça a domin-
go, até 31 de agosto. To-
dos os ingressos anteci-
pados já estão esgotados, 
mas o público pode com-
parecer presencialmente 

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

e acessar a experiência 
por meio da fila de es-
pera, que tem garantido 
entrada diária para quem 
chega até as 14h. A última 
entrada acontece às 15h.

 ingressos estão esgotados até o fim da temporada

REPRODUçãO

vidas no Museu Ciência 
e Vida recebem apoio da 
Fundação de Amparo à 

Pesquisa do Estado do 
Rio de Janeiro (Faperj) e 
do Conselho Nacional de 

Desenvolvimento Científi-
co e Tecnológico (CNPq). 

O Museu fica na Rua 

Ailton da Costa, no Jardim 
Vinte e Cinco de Agosto, 
em Duque de Caxias.

Tem político se achando o último biscoito do pacote, 
após o resultado das eleições, no último domingo (6). O 
digníssimo tem alardeado pelos quatro cantos ter sido o 
responsável pela eleição de alguns aliados para o legislati-
vo. Ele só não contou que apoio é parte de uma negociada 
política - na linguagem popular, moeda de troca. Imagina 
quantos cargos esse sujeito não teria exigido para colocar 
a mão no fogo por esses eleitos. Quem  vê, até parece!

CoM o REi NA BARRiGA

O fenômeno da vingança pós-eleição está a todo vapor 
nas redes sociais.  É um tal de troca de farpas, inclusive em 
tom de deboche, que ninguém aguenta, mas todo mundo 
sabe tratar-se de desabafo dos insatisfeitos com o resul-
tado nas urnas. Esse efeito revolta deve passar logo como 
tudo na política, que muda de cenário, como nuvem que 
passa. 

a hORa da VINgaNça

Parece que dois cabos eleitorais, melhor dizendo, um 
casal que trabalhou com um candidato vitorioso nas urnas 
andou passando a perna em muita gente durante a cam-
panha. Uma das supostas ‘vítimas’ da dupla usou as redes 
sociais para ameaçar que vai explanar quanto cada ganha 
em cargo comissionado. Muitto provavelmente é mais um 
calote aplicado durante a corrida eleitoral. 

CoME NA Mão Do CHEFE
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Os bairros Califór-
nia e Caonze, no 
Centro de Nova 

Iguaçu, vão receber, 
nesta semana, a tercei-
ra edição do programa 
Ouvidoria Itinerante. 
A ação, realizada pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Atendimento Geral 
e Ouvidoria (SEMAGO), 
teve início em junho e 
tem como objetivo en-
curtar a distância entre 
a população e o Poder 
Executivo.

Nesta terça-feira (22), 

uma base móvel da equi-
pe da SEMAGO estará na 
Rua Cabrália, próximo 
ao número 307 (Pracinha 
da Rua da Lama), no bair-
ro Califórnia. Na quinta 
(24), o atendimento será 
na Praça do Caonze, na 
Rua Capitão Edmundo 
Soares. Nos dois dias, a 
população poderá bus-
car pelos serviços ofere-
cidos das 10h às 15h.

O programa Ouvido-
ria Itinerante tem como 
objetivo descentralizar 
o atendimento e facilitar 
o acesso aos serviços da 
prefeitura. As equipes 
recebem manifestações 
dos munícipes nos bair-

ros, como sugestões, re-
clamações e elogios, e as 
direcionam aos órgãos 
competentes, estreitan-
do laços entre a adminis-
tração pública municipal 
e o cidadão.

“Esta ação é uma ex-
celente oportunidade 
para o munícipe forma-
lizar queixas, sugestões 
e até elogios à adminis-
tração pública municipal 
sem precisar ir à prefei-
tura. Nossa equipe esta-
rá pronta para atender 
solicitações de serviços 
como tapa buraco, de-
sobstrução de esgoto, 
iluminação pública, de-
socupação de solo públi-

ouvidoria itinerante fará atendimento 
em bairros centrais de Nova iguaçu
Programa Ouvidoria Itinerante tem como 
objetivo descentralizar o atendimento e 
facilitar o acesso aos serviços

REPRODUçãO

Programa teve início em junho e já realizou duas edições 

poder executiVo

Mutirão de limpeza promove melhorias 
em diversos bairros de Belford Roxo

Desde janeiro, a Pre-
feitura de Belford Roxo 
promove mutirões de 
limpeza em diversos 
bairros com o objetivo 
de melhorar a qualidade 
de vida da população. 
Nesta semana, os bair-
ros beneficiados foram 
Palmeirinha, Jardim Re-
dentor, Heliópolis, Vilar 
Novo, São Vicente e San-
ta Marta.

As Secretarias de Con-
servação; Serviços Públi-
cos e Ação Comunitária 
realizam melhorias em 
diversos locais. A Avenida 
Marcovaldi foi capinada e 
o lixo recolhido. A mes-
ma ação foi feita na Rua 
Jorge, no bairro Palmeiri-
nha, que ganhou postes e 
luminárias de led.

As equipes foram para 
a Rua Eliphas, em Helió-
polis, e desobstruíram a 
rede de esgoto. O mesmo 
procedimento foi execu-
tado na Rua Gramânia, 
no Jardim Redentor. Em 
Santa Marta, um trecho 
da Avenida Joaquim da 

Itaguaí recebe efetivo do Recom 
com apoio do Estado e da PM

A segurança pública do 
município de Itaguaí aca-
ba de ser reforçada com 
a chegada do efetivo do 
Recom – Rondas Especiais 
e Controle de Multidões. 
A ação faz parte de uma 
parceria entre a Prefeitura 
de Itaguaí, o Governo do 
Estado do Rio e a Polícia 
Militar, e tem como obje-
tivo aumentar o policia-
mento nas ruas para ga-
rantir mais tranquilidade 
aos moradores.

O patrulhamento já foi 

intensificado, e a presen-
ça ostensiva dos agentes 
do Recom pode ser vista 
diariamente em diversos 
pontos da cidade. A medi-
da surge em um momento 
importante para o municí-
pio.

“Agradeço ao gover-
nador Cláudio Castro e 
ao comandante-geral da 
PM, coronel Marcelo de 
Menezes Nogueira, pelo 
envio do tenente-coronel 
Maia, comandante do 24º 
BPM, a Itaguaí. Essa ação 

objetivo é aumentar o policiamento nas ruas

objetivo é melhorar a qualidade de vida da população

 DIVULgAçãO

 DIVULgAçãO

Costa Lima foi limpo. Já 
em São Vicente, na Rua 
Santiago, os bueiros fo-

ram limpos para facilitar 
o fluxo das águas plu-
viais e do esgoto.

garante a segurança de 
todos os itaguaienses. Se-
guimos com trabalho, ver-
dade e coragem”, afirma 
o prefeito Rubão.

O comandante-geral 
da Polícia Militar, coronel 
Marcelo de Menezes No-
gueira, também esteve na 
cidade e destacou o com-
promisso da corporação 
com o município:

“Segurança pública se 
constrói com união de 
esforços. Em nome do go-
vernador Cláudio Castro, 
reforçamos nosso apoio 
à Prefeitura de Itaguaí 
e estamos ampliando a 
presença da PM nas ruas. 
Essa integração entre Es-
tado e município é essen-
cial para oferecer mais 
qualidade de vida à popu-
lação”, diz o comandante.

O Recom atua com foco 
em policiamento tático 
móvel, controle de distúr-
bios e ações de preven-
ção, contribuindo dire-
tamente para o aumento 
da sensação de segurança 
nas áreas urbanas.

•IZABELLE RODRIGUES
izabellejornalista@outlook.com

co, saneamento básico, 
entre outros”, conta o 
secretário da SEMAGO, 
Ricardo Rosas.  

“Além disso, serão di-
vulgados outros progra-
mas do governo, ações 

e canais digitais exis-
tentes de diferentes se-
cretarias da Prefeitura”, 
acrescenta.

Nas duas edições já re-
alizadas, o programa Ou-
vidoria Itinerante visitou 

os bairros Ouro Verde e 
Jardim Alvorada, na re-
gião de Comendador So-
ares, e Corumbá e Santa 
Rita, na região de Vila de 
Cava. Ao todo, 152 pes-
soas foram atendidas.

degase anuncia ampliação com 
construção de oito unidades

O Departamento Geral 
de Ações Socioeducati-
vas (Degase) abrirá 219 
vagas com a construção 
de oito novas unidades 
em três cidades do Rio. 
As obras incluem centros 
com quadras, salas de 
aula, unidades de saúde 
e reforço nos esquemas 
de segurança. A expec-
tativa é aumentar a capa-
cidade atual do sistema 
em 21%, segundo comu-
nicado divulgado pelo 
Governo do Estado.

Serão erguidos três 
novos Centros de Socio-
educação (CENSEs) em 
Cabo Frio, na Região dos 
Lagos, São Gonçalo, Re-

gião Metropolitana, e na 
capital, no bairro de Ban-
gu, com 40 vagas cada.

Além disso, quatro 
Centros de Recursos In-
tegrados de Atendimen-
to ao Adolescente (CRIA-
ADs), com espaço para 
20 adolescentes cada, 
estão sendo construídos 
nos mesmos municípios, 
sendo dois no Rio, em 
Padre Miguel e Riachue-
lo.

O projeto também 
prevê a criação de um 
CENSE de Internação 
Provisória Feminina na 
Ilha do Governador, com 
19 vagas.

O diretor-geral do 

Degase, Victor Poubel, 
afirmou que as novas 
unidades vão oferecer 
ambientes mais seguros 
aos adolescentes. “Esse 
investimento representa 
um reequilíbrio no sis-
tema, permitindo que os 
adolescentes cumpram 
suas medidas mais pró-
ximas das famílias, o que 
favorece a visitação e o 
acompanhamento”, dis-
se.

As obras foram execu-
tadas pela Empresa de 
Obras Públicas do Estado 
do Rio de Janeiro (EMOP-
-RJ), com um investimen-
to de aproximadamente 
R$ 53 milhões.

Praça da Cacau é revitalizada e entregue à população de Caxias
A Prefeitura de Duque 

de Caxias entregou a nova 
Praça da Cacau, no bairro 
Corte Oito, totalmente re-
vitalizada. O espaço, que 
é um ponto de encontro 
tradicional da comunida-
de, passou por uma gran-
de transformação e agora 
oferece infraestrutura mo-
derna, segura e acessível 
para toda a população.

O novo equipamento 
público conta com cam-
po de grama sintética e 
alambrado, garantindo 
mais conforto e segurança 
para a prática de esportes. 
Também foram instalados 
equipamentos de ginásti-
ca voltados para a tercei-
ra idade, promovendo o 
bem-estar e a saúde dos 

idosos da região. 
A praça agora dispõe de 

um espaço acessível para 
Pessoas com Deficiência 
(PCD), de playground para 
as crianças e de um proje-
to de paisagismo que valo-
riza a área e que traz mais 
verde para o ambiente ur-
bano. A nova iluminação 
de LED proporciona mais 
segurança e economia de 
energia.

Durante a inauguração, 
o prefeito Netinho Reis 
destacou a importância da 
obra para o bem-estar da 
população. 

“Nosso objetivo é trans-
formar os espaços públi-
cos em locais de convivên-
cia, de lazer e de inclusão. 
A Praça da Cacau agora 

é um ambiente digno da 
população do Corte Oito, 
com estrutura de qualida-
de para todas as idades. 
Vamos continuar traba-
lhando por uma cidade 
melhor em cada bairro”, 
afirmou o prefeito.

Entrega da Praça da Ca-
cau faz parte do compro-
misso da atual gestão com 
a valorização dos espaços 
públicos, promovendo 
mais lazer, integração so-
cial e qualidade de vida 
para os moradores dos 
quatro distritos da cidade. 
Estiveram presentes, ao 
evento, o deputado esta-
dual Rosenverg Reis, o de-
putado federal Gutemberg 
Reis, além de vereadores e 
lideranças comunitárias.
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A Prefeitura do Rio 
e o Governo do 
Estado decidiram 

decretar luto oficial de 
três dias em homenagem 
à artista, que faleceu no 
domingo (20), aos 50 
anos, vítima de compli-
cações durante o trata-
mento contra o câncer.

O prefeito Eduardo 
Paes anunciou o luto 
em reconhecimento à 
importância de Preta 
Gil para a cultura da ci-
dade. “Ela era a cara do 
Rio, arrastava multidões 
com seu bloco e sempre 
esteve na linha de frente 
das causas sociais. Uma 
perda irreparável”, de-
clarou.

O governador Cláudio 
Castro também confir-

A Prefeitura do Rio 
anunciou a abertura 
de 1.137 vagas de em-
prego distribuídas em 
diversos bairros da ci-
dade, com salários que 
podem chegar a R$ 
4.500. O levantamento 
foi feito pela Secretaria 
Municipal de Trabalho 
e Renda (SMTE). Deste 
total, 216 oportunida-
des são reservadas ex-
clusivamente para pes-
soas com deficiência 

A Prefeitura do Rio pre-
para uma mudança para 
reduzir o furto de bueiros 
na cidade. O material é 
derivado do plástico, que 
não tem valor comercial 
em ferros-velhos. A in-
formação foi confirmada 
pelo secretário municipal 
de conservação, Diego 
Vaz. As grelhas estão em 
fase de testes desde maio 
em pontos da Zona Sul, 
Centro e Zona Norte. O 
secretário explicou que, 

Ligeirinhas
Bolsa Família de julho

O Governo do Estado abriu concurso público para o 
Degase com 2.804 vagas disponíveis. Destas, 564 são 
para contratação imediata, segundo o edital publicado 
no Diário Oficial. As inscrições começam já nesta terça-
-feira (22) e vão até o dia 5 de agosto de 2025, exclusiva-
mente pelo site da banca organizadora, o Idecan: www.
idecan.org.br. O concurso é o primeiro desde 2011.

Previsão da inflação cai
A previsão do mercado financeiro para o Índice Na-

cional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) – con-
siderado a inflação oficial do país – passou de 5,17% 
para 5,10% este ano. É a oitava redução seguida na 
estimativa, publicada no Boletim Focus. A pesquisa é 
divulgada, em Brasília, semanalmente pelo Banco Cen-
tral (BC) com a expectativa de instituições financeiras 
para os principais indicadores econômicos.

Endereçamento digital 
O Google concluiu o endereçamento digital do Morro 

do Vidigal, na Zona Sul, usando a tecnologia Plus Codes, 
do Google Maps. Desenvolvida em parceira com uma star-
tup, a iniciativa, que beneficia diretamente cerca de 30 mil 
moradores, facilita o acesso a serviços essenciais, como 
atendimento de emergência e recebimento de mercado-
rias. Com esta etapa, a comunidade se une a outras oito 
cariocas que já receberam os códigos em 2025.

Reembolso de 
descontos ilegais 

A devolução dos des-
contos indevidos feitos 
por entidades associativas 
nos benefícios de aposen-
tados e pensionistas co-
meçará a ser feita a partir 
do dia 24 para quem tiver 
aderido ao acordo pro-
posto pelo Governo Fe-
deral. O prazo de adesão 
vai até 14 de novembro, 
e o reembolso será feito 
na conta em que o bene-
fício é pago, por ordem 
de adesão – quem aderiu 
primeiro, receberá primei-
ro. O pagamento será em 
parcela única, com corre-
ção pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), que é a in-
flação oficial do país. Cer-
ca de 600 mil aposentados 
e pensionistas já aderiram 
ao acordo.

integração de 
transportes no RJ

A secretária Municipal 
de Transportes (SMTR), 
Maína Celidonio, e a 
secretária Estadual de 
Transporte e Mobilidade 
Urbana (Setram), Priscila 
Sakarem, assinaram um 
termo de cooperação 
para garantir a efetivida-
de do Bilhete Único Inter-
municipal (BUI) e a Tarifa 
Social. O acordo foi feito 
em meio ao processo de 
implementação do Cartão 
Jaé na capital. O convênio 
formaliza o compromis-
so da integração entre 
os sistemas municipais e 
estaduais, assegurando 
o direito do passageiro 
a ter desconto e pagar 
R$ 8,55 ao utilizar dois 
transportes, sendo um in-
termunicipal, através do 
BUI.

Prefeitura do Rio testa bueiros de 
plástico para tentar reduzir furtos
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Prefeitura do Rio divulga 1.137 vagas 
de emprego para todas as regiões 

REPRODUçãO

Prefeitura e governo do Rio decretam 
luto oficial de três dias por Preta gil
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mou o luto estadual. “Pre-
ta Gil representava a força, 

a alegria e a diversidade 
do povo carioca e brasilei-

ro. Seu legado permanece-
rá vivo”, disse.

embora o custo do ma-
terial seja cerca de 30% 
mais caro do que o das 

grelhas de metal, o in-
vestimento é compensa-
do. 

(PCD). A lista traz postos 
para diferentes níveis de 
escolaridade, em áreas 

como comércio, serviços, 
indústria e administra-
ção. 

Mulheres vítimas de 
violência física, 
psicológica e se-

xual que buscam um local 
de acolhimento encontram 
atendimento adequado no 
Hospital da Mulher (HMu-
lher) Heloneida Studart, em 
São João de Meriti. 

Lá, funciona o Espaço 
Multivioleta que oferece 
uma série de serviços, que 
incluem consulta com gi-
necologista e atendimento 
com psicólogas, assistentes 
sociais e enfermeiras. O aco-
lhimento é feito pela equipe 
multidisciplinar em conjun-
to para evitar que as víti-
mas de violência doméstica 
tenham que repetir a histó-
ria várias vezes e revivam o 
trauma sofrido.

O Espaço Multivioleta do 
HMulher completou um ano 
de funcionamento no dia 8 
de julho e até o mês de maio 
deste ano, 381 pacientes fo-
ram assistidas pela equipe 
multidisciplinar dedicada 

Hospital da Mulher oferece atendimento a vítimas de violência doméstica

Espaço Multivioleta que oferece uma série de serviços
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ao programa. O atendimen-
to no setor vem se tornando 
referência para mulheres na 
região.

Em casos de abuso sexu-
al, ao chegar no HMulher, o 
primeiro contato da vítima 
é feito pela ginecologista, 
que passa por exames para 
detectar se houve contami-

nação por Infecções Sexual-
mente Transmissíveis (ISTs). 
Em seguida, enfermeiras, 
assistentes sociais e psicó-
logas acolhem a mulher que 
foi violentada. O serviço 
atende pacientes vítimas de 
violência física, psicológica e 
sexual. A maioria delas sofre 
mais de um tipo de abuso ao 

mesmo tempo, incluindo a 
violência patrimonial e mo-
ral.

“É muito importante que 
a vítima de violência sexual 
procure atendimento médi-
co até um prazo máximo de 
72 horas para que possamos 
tomar as medidas profiláti-
cas de prevenção das ISTs, 

como HIV e sífilis, além da 
gravidez indesejada”, expli-
cou a ginecologista obstetra 
do hospital, Andrea Zanneti.

As vítimas de violência 
são acompanhadas durante 
um ano a partir da data em 
que deram entrada no hospi-
tal. Os exames ginecológicos 
são repetidos a cada três me-

ses. O acompanhamento psi-
cológico acontece até duas 
vezes por semana, sempre 
com a profissional que esti-
ver de plantão na unidade.

“A violência sempre dei-
xa um trauma, portanto, o 
acompanhamento psicoló-
gico é fundamental. Muitas 
pacientes voltam porque 
sentem a necessidade de 
continuar com o atendimen-
to terapêutico com as psicó-
logas da unidade. Quando 
elas não voltam, fazemos 
uma busca ativa para saber 
o motivo da falta, mas ela é 
livre para continuar ou não”, 
contou a psicóloga da unida-
de, Maria Luiza Corrêa Cor-
deiro.

Além de ter o atendimen-
to multidisciplinar como di-
ferencial, a unidade também 
realiza a interrupção da gra-
videz até 21 semanas, como 
está previsto no Código Pe-
nal, Decreto-Lei 2.848/1940, 
Art. 128 e na Lei 12.015, de 7 
de agosto de 2009, Art. 217. 
As mulheres que desejam 
manter a gestação podem 
ser acompanhadas durante o 
pré-natal e o parto.

horahmunicipios@gmail.com

AssessoriA de impreNsA 
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Roma está próxima de tirar lateral Wesley do Flamengo
Roma aguarda Flamengo liberar atle-
ta para concretizar a transferência de 
forma oficial

italianos aguardam liberação do atleta por parte dos brasileiros

REPRODUçãO

O Flamengo ainda 
precisa dar o si-
nal verde para 

finalizar a transferência 
do lateral-direito Wesley 
para a Roma, que deverá 
desembolsar 25 milhões 
de euros fixos mais cin-
co milhões de euros em 
metas para adquirir o 
jogador brasileiro de 21 
anos.

De acordo com múlti-
plas fontes, a conclusão 
do negócio está prati-
camente certa, mas a 
operação ainda não teria 
sido concluída em razão 
da dificuldade do time 

carioca em encontrar 
uma peça de reposição 
no mercado para o atle-
ta.

Roma e Wesley não de-
sejam esperar mais, pois 
as conversas estão se ar-
rastando desde o início 
do mês. Os giallorossi 
teriam sinalizado que 
ontem (21) era o último 
dia para que o Flamengo 
desse uma resposta defi-
nitiva sobre o assunto.

O técnico do Rubro-
-Negro, Filipe Luís, não 
escalou Wesley para o 
clássico contra o Flumi-
nense e declarou que o 
jogador está “ansioso” e 
“preocupado” com toda 
a situação que envolve 
sua provável ida ao time 

da capital italiana.
Wesley é um desejo 

muito antigo do técni-
co Gian Piero Gasperini, 
tanto que o comandan-
te tentou levar o jovem 
para a Atalanta no ano 
passado, mas as nego-
ciações não deram certo.

Caso a operação tenha 
um desfecho positivo 
para a Roma, o lateral 
será o 48º brasileiro na 
história dos gialloros-
si. O último atleta do 
gigante sul-americano 
a defender o clube foi 
Roger Ibañez, atualmen-
te no Al-Ahli, da Arábia 
Saudita.

A Roma vem fazendo 
um mercado de trans-
ferências sem grandes 

trANsFerêNciA

Botafogo tem a mesma campanha do 
líder Cruzeiro nos últimos cinco jogos

Com 92% neste recorte, Glorioso se credencia para 
brigar no topo desta edição da competição nacional

Se o Campeonato Bra-
sileiro tivesse começado 
a partir da 10ª rodada, 
Botafogo e Cruzeiro dis-
putariam a liderança da 
competição nacional. Os 
dois times têm o mesmo 
retrospecto no recorte 
das últimas cinco partidas 
de cada um: quatro vitó-
rias e apenas um empate, 
números que resultam em 
aproveitamento de 92%.

A Raposa, entretanto, 
ficará com dois jogos a 
mais durante esta sema-

na. Afinal, o Grêmio, que 
seria o rival do Glorioso 
na próxima jornada, dis-
putará o playoff da Copa 
Sul-Americana, contra o 
Alianza Lima. O time al-
vinegro, portanto, folga. 
Técnico do Botafogo, Da-
vide Ancelotti só vê vanta-
gem.

“É importante ter uma 
semana porque precisa-
mos disso. A comissão 
técnica precisa disso para 
poder dar informações 
ao time, o que vai ser im-

portante para preparar o 
jogo contra o Corinthians 
(sábado, 26) com cinco 
treinamentos”, afirmou 
Ancelottinho, após o 
triunfo sobre o Sport por 
1 a 0, no domingo (20), na 
Ilha do Retiro, no Recife.

Nos critérios de desem-
pate, a Raposa leva van-
tagem no saldo de gols. 
Marcou 12 vezes contra 
sete do Mais Tradicional. 
Mineiros e cariocas tive-
ram a cidadela rompida 
em apenas duas oportuni-
dades.

Na classificação real do 
Brasileiro, no entanto, o 
líder Cruzeiro está distan-
te. Soma 33 pontos, com 
uma partida a mais. O 
Botafogo, atual campeão 
nacional, tem 25 e ocupa 
a quinta colocação do cer-
tame.

O encontro entre os 
dois esquadrões será no 
dia 3 de agosto, em um 
domingo, no Estádio Nil-
ton Santos, pela penúlti-
ma rodada do primeiro 
turno.

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Sem arias, Fluminense não 
vence no Brasileirão desde 2023

São Paulo quer contratar titular do Vasco

O Fluminense terá que 
encontrar soluções para 
sobreviver sem Arias. 
Negociado para o Wol-
verhampton, da Ingla-
terra, o colombiano viu 
(agora de longe) uma 
marca negativa aumentar 
— o Tricolor não sabe o 
que é vencer uma parti-
da de Campeonato Brasi-
leiro sem o atleta desde 
2023. Reforços são ava-
liados para reposição.

A última vitória do 
Fluminense sem Arias 
em campo aconteceu no 
dia 22 de novembro de 
2023, no triunfo por 1 a 
0 sobre o São Paulo, no 
Maracanã, pela 32ª roda-
da do Brasileirão daquele 
ano. De lá para cá, são 13 

jogos sem poder contar 
com o colombiano e um 
retrospecto de 13 jogos, 
10 derrotas e três empa-
tes — aproveitamento 
de 7,69% apenas.

Não a toa, o Fluminen-
se debate reforços para 
repor a saída do colom-
biano. Um dos alvos é 
Marino Hinestroza, do 
Atlético Nacional, numa 
negociação que está es-
tagnada. A equipe de 
Medellín quer a inclusão 
do atacante Serna, além 
de pedir um alto valor 
para o negócio avançar. 
As partes conversam.

Após a derrota para 
o Flamengo, neste do-
mingo, o técnico Renato 
Gaúcho também falou 

que tem conversado com 
a diretoria do Fluminen-
se por reforços, mas res-
saltou a dificuldade de 
encontrar um nome que 
agrade devido as condi-
ções financeiras do clu-
be.

“Tenho conversado 
bastante com o presiden-
te sobre reforços, mas 
sempre cai naquela difi-
culdade financeira. Já é 
difícil encontrar jogador. 
Quando encontra, foge 
do patamar financeiro 
do Fluminense. Você vê 
que muitos clubes que-
rem contratar e é difícil 
encontrar os jogadores. 
E os clubes que têm di-
nheiro é óbvio que saem 
na nossa frente”.

O São Paulo pode es-
tar próximo de aprovei-
tar uma oportunidade de 
mercado. Com a iminente 
saída de Puma Rodríguez 
do Vasco, o lateral-direito 
uruguaio de 28 anos pas-
sou a ser observado pelo 
Tricolor como possível 
reforço para o setor. Por 
isso, o jogador já foi ofe-
recido ao clube por seus 
representantes, segundo 
o jornalista Alexsander 
Vieira.

Vale destacar que, atu-
almente, o técnico Her-
nán Crespo conta apenas 
com Cédric para a lateral-
-direita. Sendo assim, a 
diretoria considera a che-
gada de um novo nome 
como prioridade nesta 
janela. Como Puma Rodrí-
guez está perto de rescin-
dir contrato com o Vasco, 
válido até dezembro, a 
possibilidade de uma con-

tratação sem custos torna 
o negócio ainda mais atra-
ente.

No clube carioca des-
de janeiro de 2023, Puma 
Rodríguez acumula 93 
partidas, seis gols e seis 
assistências. No entanto, 
em 2024, entrou em cam-
po apenas 16 vezes e foi 
titular em apenas quatro 
oportunidades. Isso por-
que, com a chegada de 
Fernando Diniz, o lateral 
perdeu espaço para Paulo 
Henrique.

Cabe ressaltar que a si-
tuação contratual do uru-
guaio não foi resolvida, e 
a tendência é que a resci-
são com o Vasco ocorra 
nos próximos dias. Com 
isso, o São Paulo poderá 
avançar na negociação 
com mais segurança ju-
rídica e financeira. Desse 
jeito, o clube evita desem-
bolsos desnecessários e 

ainda supre uma carência 
evidente no elenco.

Além disso, o Tricolor 
está de olho em nomes 
fora do mercado brasi-
leiro, justamente porque 
enfrenta limitações or-
çamentárias. No fim de 
semana, a diretoria apre-
sentou a Crespo uma lista 
com opções estrangeiras, 
e Puma surgiu como um 
dos favoritos. Dessa ma-
neira, o clube busca refor-
çar o elenco sem compro-
meter o caixa.

Portanto, a contrata-
ção de Puma Rodríguez 
pode representar não só 
um alívio técnico para o 
São Paulo, mas também 
uma decisão estratégica 
em um momento de es-
cassez. Por que não apro-
veitar um jogador expe-
riente, com rodagem no 
futebol sul-americano e 
disponível a custo zero?

REPRODUçãO

excessos, tanto que se 
reforçou apenas com os 
meio-campistas Neil El 
Aynaoui, do Lens, e Em-

manuel “Manu” Koné, 
do Borussia Monchen-
gladbach. Além de Wes-
ley, o time também está 

perto de contratar os jo-
vens Evan Ferguson, do 
Brighton, e Daniele Ghi-
lardi, do Hellas Verona.

Flamengo fica perto de fechar com 
meia espanhol do Atlético de Madrid

O Flamengo está perto 
de fechar a contratação 
do meia Saúl Ñíguez, de 
30 anos, do Atlético de 
Madrid. De acordo com 
o jornalista Fabrizio Ro-
mano, o Rubro-Negro 
avançou nas conversas 
para ter o jogador espa-
nhol.

Segundo Romano, 
Saúl já tem um acerto 
verbal para assinar com 
o Flamengo por três 
anos. A negociação com 
o time carioca começou 
após a negociação para 
ele defender o Trabzons-
por, da Turquia, fracas-
sar.

A conversa com Saúl 
foi conduzida pelo dire-
tor de futebol José Boto. 
Nas últimas horas, o di-
rigente português teve 
um longo papo com o 
meia para convencê-lo a 
topar jogar no Brasil.

Saúl tem contrato com 
o Atlético de Madrid até 
junho de 2026, mas deve 
rescindir com o time es-
panhol nos próximos 
dias. Fora dos planos de Saúl Ñíguez está perto de fechar com o Flamengo

REPRODUçãO

Diego Simeone, ele foi 
emprestado ao Sevilla 
na última temporada e 
disputou 26 jogos, com 
um gol marcado e cinco 
assistências anotadas.

Saúl Ñíguez chegou ao 
Atlético de Madrid em 
2008, ainda para jogar 

nas categorias de base, 
e permanece no clube 
até hoje, com 427 parti-
das no time profissional. 
Nesse tempo, além do 
Sevilla, também defen-
deu o Rayo Vallecano e 
o Chelsea por emprésti-
mo.
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Criatividade e curio-
sidade científica na 
prática. É isso que 

propõe a Fecti – Feira de Ci-
ência, Tecnologia e Inovação 
do Estado do Rio de Janei-
ro, que está com inscrições 
abertas até 15 de setembro 
para a 19ª edição. A inicia-
tiva é da Fundação Cecierj, 
vinculada à Secretaria de Es-
tado de Ciência, Tecnologia 
e Inovação Realizada pela 
Fundação Cecierj, vincula-
da à Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção, a Fecti é o espaço ideal 
para estudantes das redes 
pública e privada apresenta-
rem projetos desenvolvidos 
nas escolas.

Desde 2005, a Fecti vem 
incentivando jovens de todo 
o estado a explorar a ciência, 
a tecnologia e a inovação, e 
os números impressionam: 
foram mais de 2.200 projetos 
apresentados e 1.100 alunos 
premiados, com destaque 
para a forte participação de 
escolas públicas e de municí-
pios do interior. 

Quem já participou sabe 
que a experiência vai muito 
além da competição. 

“A Fecti foi uma das me-
lhores oportunidades da mi-
nha vida. Além de ter rece-
bido uma medalha pelo meu 

Cecierj abre inscrições para a maior feira de 
ciências de educação básica do Estado do Rio

DIVULgAçãO

Para participar é necessário ser estudante do Ensino Fundamental ii, Médio 
ou técnico, além de estar matriculado em uma escola do Rio de Janeiro

Estudantes das redes pública e privada têm até 15 de setembro para inscrever, gratuitamente, projetos de pesquisa‘Bullying de trump 
contra o Brasil está 
saindo pela culatra’, 
diz jornal americano

O jornal The Washing-
ton Post, um dos mais re-
levantes da imprensa dos 
Estados Unidos, afirmou 
no último domingo (20), 
que o “bullying de Trump 
contra o Brasil está saindo 
pela culatra”.

Segundo o artigo, o 
anúncio de tarifas de 50% 
a produtos brasileiros 
acabou favorecendo a po-
pularidade do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), além de ter agravado 
a situação do ex-chefe do 
Executivo Jair Bolsonaro 
(PL) perante a Justiça, em 
efeitos contrários aos pre-
tendidos pelo presidente 
dos Estados Unidos, Do-
nald Trump, com a impo-
sição das taxas às exporta-
ções do País.

Desde o início de julho, 
Trump manifesta desa-
provação ao processo em 
que Bolsonaro é réu por 
tentativa de golpe de Esta-
do. A reportagem do The 
Washington Post afirmou 
que, além de não ter deses-
timulado os atos da Justiça 
brasileira contra Bolsona-
ro, a investida de Trump 
agravou a situação de seu 
aliado na Justiça. Bolsona-
ro é réu no Supremo Tri-
bunal Federal (STF) por 
tentar um golpe de Estado 
após as eleições de 2022.

A Procuradoria-Geral 
da República (PGR) ava-
liou que a imposição de 
entraves econômicos en-
tre Brasil e Estados Uni-
dos pretendeu obstruir o 
julgamento da ação penal 
contra o ex-presidente. Por 
essa razão, o Ministério 
Público pediu a imposi-
ção de medidas cautelares 
contra Bolsonaro. A Justi-
ça autorizou uma opera-
ção da Polícia Federal (PF) 
contra o ex-presidente na 
última sexta-feira (18).

Bolsonaro passou a ser 
monitorado com o uso 
de tornozeleira eletrôni-
ca, além de estar proibido 
de se comunicar com di-
plomatas ou embaixado-
res e ter que cumprir um 

recolhimento domiciliar.
Bolsonaro passou a ser 
monitorado com o uso 
de tornozeleira eletrônica, 
além de estar proibido de 
se comunicar com diplo-
matas ou embaixadores e 
ter que cumprir um reco-
lhimento domiciliar.

O artigo descreve o 
anúncio de Trump como 
uma “sorte inesperada” do 
governo Lula, destacando 
que, até então, o petista 
enfrentava um “cenário 
difícil” para tentar a reelei-
ção em 2026.

“As pesquisas mostram 
um renascimento do apoio 
ao seu governo diante da 
intimidação americana 
provocada por Bolsonaro. 
As tarifas também preju-
dicaram os interesses das 
elites empresariais, que 
costumam ser os maiores 
defensores da oposição 
conservadora a Lula”, disse 
o jornal.

O jornal norte-ame-
ricano também afirmou 
que o anúncio de tarifas 
foi precedido por uma 
“campanha de lobby” do 
deputado federal Eduar-
do Bolsonaro (PL-SP). 
Em março, o filho “03” 
de Bolsonaro afirmou que 
buscaria de autoridades 
americanas sanções contra 
ministros do STF.

Para o The Washington 
Post, Trump não conside-
rou que a economia brasi-
leira é mais diversificada 
que a de outras nações do 
hemisfério Sul, o que con-
fere ao País uma capacida-
de de responder às sanções 
buscando novos parceiros 
comerciais - o que acaba 
por prejudicar os próprios 
norte-americanos.

“As ameaças tarifárias 
de Trump obrigaram ou-
tros países da região a se 
curvarem a Washington. 
Mas a economia do Brasil 
é maior e mais diversifi-
cada do que a de seus vi-
zinhos, e seu líder (Lula) 
percebeu uma oportuni-
dade na crise”, afirmou o 
artigo.

Artigo afirma que a demonstração de força do governo 
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projeto, também adquiri no-
vos horizontes. A feira é jus-
tamente sobre compartilhar 
e criar ciências, saberes e 
inovações”, disse a estudante 
do curso Técnico de Infor-
mática, Pérola Valente.

Com apoio da Faperj e 
do CNPq/MCTI, a feira é 
um convite aberto para jo-
vens inventores, pensadores 
e pesquisadores de todo o 
Rio. O evento é gratuito e 
vai acontecer nos dias 6 e 7 
de dezembro, no Cefet-RJ, 
campus Maracanã, no Rio. 

“Mais de 70% das cidades 
do estado já tiveram escolas 
participando da feira, e mui-
tos desses estudantes chegam 
a competir em feiras nacio-

nais e internacionais”, conta 
a coordenadora da Fecti, a 
professora Vera Cascon.

Para participar é necessá-
rio ser estudante do Ensino 
Fundamental II, Médio ou 
Técnico, além de estar ma-
triculado em uma escola 
do Rio de Janeiro. Os pro-
jetos precisam contar com a 
orientação de um professor 
e com a participação, op-
cional, de um coorientador 
maior de 18 anos. 

A inscrição deve ser re-
alizada, obrigatoriamente, 
pelo professor orientador 
ou pelo(a) coorientador(a). 
Para estudantes do 6º ao 9º 
ano os projetos devem ser 
nas categorias de Ciências 

no Ensino Fundamental II. 
Para os estudantes do En-
sino Médio e Técnico, os 
projetos devem ser nas cate-
gorias Ciências Biológicas & 
da Saúde, Ciências Exatas e 
da Terra, Desenvolvimento 
de Tecnologia ou Interdisci-
plinar (para projetos de Arte 
e Ciência, Ciência e Socieda-
de, Ciência e Esporte, Edu-
cação e Ensino de Ciências, 
História da Ciência).

As inscrições devem ser 
feitas pela plataforma Sis-
FECTI (SisFECTI (https://
fecti.cecierj.edu.br/login). 
Mais informações podem 
ser acessadas pelo link ht-
tps://www.cecierj.edu.br/
divulgacao-cientifica/fecti/.

Nova iguaçu quer ampliar o acolhimento de crianças 
e adolescentes pelo Serviço Família Acolhedora

o Família Acolhedora é uma alternativa para os abrigos

Com o objetivo de aumen-
tar o número de pessoas ha-
bilitadas para o acolhimen-
to familiar no município, a 
Prefeitura de Nova Iguaçu 
vai realizar, ao longo das 
próximas semanas, ações de 
divulgação do Serviço Fa-
mília Acolhedora (SFA), da 
Secretaria Municipal de As-
sistência Social (SEMAS). A 
primeira delas acontece hoje 
(22), na Praça Rui Barbosa, 
no Centro, a partir das 10h.

Lançado pelo governo 
municipal em 2018, o Famí-
lia Acolhedora é uma alter-
nativa para os abrigos, sendo 
um serviço de acolhimento 
provisório para crianças e 
adolescentes afastados de 
suas famílias de origem, por 
medida de proteção.

“O Família Acolhedora é 
fundamental para meninos 
e meninas que necessitam 
de cuidado, amor e carinho 
em um ambiente familiar. 
Queremos apresentar este 
importante serviço ao maior 
número de pessoas possí-
vel, para que elas possam 
despertar a consciência do 
papel social de cada um de 
nós para um futuro melhor”, 
disse o prefeito Dudu Reina.

Atualmente, 44 meninos 
e meninas estão em acolhi-
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mento institucional no mu-
nicípio e apenas cinco estão 
acolhidos pelo SFA. Por isso, 
o município segue cadas-
trando famílias que queiram 
abrir as portas de seus lares. 
No momento, nove famílias 
estão habilitadas.

Segundo a coordenadora 
do Família Acolhedora, Vi-
viane Cordeiro Marques, a 
grande vantagem do servi-
ço é poder proporcionar à 
criança e ao adolescente um 
lar.

“Eles são retirados do 
lar de origem e, ao invés de 
irem para uma instituição, 
vão para um lar onde po-
derão ser tratados de forma 
individualizada e ter rotinas 
básicas de uma criança em 
família”, explica Viviane.

O Serviço Família Aco-
lhedora busca compreender 

por quais razões a criança 
ou adolescente é afastado 
judicialmente da família de 
origem e tenta sua reinser-
ção neste lar até que todas 
as possibilidades sejam es-
gotadas. Em último caso, o 
menor é direcionado para 
a adoção. Por isso, as famí-
lias cadastradas no Família 
Acolhedora assinam um 
termo de não interesse pela 
adoção.

Para disseminar o SFA, 
a prefeitura fará ações em 
pontos estratégicos do Cen-
tro e de outros três bairros, 
sempre às terças-feiras, das 
10h às 12h. Além da Praça 
Rui Barbosa, a divulgação 
do Família Acolhedora será 
realizada no Complexo Cul-
tural Mário Marques, no dia 
29; Praça de Vila de Cava, 
em 5 de agosto; Praça de 

Miguel Couto (12); Praça de 
Comendador Soares (19); e 
Igreja de Nossa Senhora de 
Fátima e São Jorge, no Cen-
tro, dia 9 de setembro.

Como aColher
Para fazer parte do Ser-

viço Família Acolhedora, 
é preciso morar em Nova 
Iguaçu há pelo menos dois 
anos, ter moradia que aten-
da às necessidades básicas 
da criança, entre outros re-
quisitos. Também é funda-
mental que todos os mem-
bros da família estejam de 
acordo com a inserção no 
serviço e cientes que não 
se trata de adoção, mas da 
promoção de um lar tempo-
rário para o acolhido. Desta 
forma, elas serão subme-
tidas a exame psicossocial 
e irão passar por processo 
de capacitação para que te-
nham condições de acolher 
as crianças afastadas dos la-
res de origem.

Os interessados em se ca-
dastrar podem procurar a 
sede do serviço, localizada 
na Rua Dr. Luiz Guimarães 
956, no Centro. Também é 
possível entrar em contato 
via WhatsApp (99575-1913) 
ou pelo e-mail familiaaco-
lhedora.ni@gmail.com.
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CNu dos professores: inscrições estão abertas até a próxima sexta-feira
As inscrições para a primei-

ra edição da Prova Nacional 
Docente (PND) estão abertas 
até sexta-feira (25). Os inte-
ressados devem se inscrever 
exclusivamente pelo Sistema 
PND, disponível no portal do 

Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep).

É necessário preencher os 
dados solicitados, escolher o 
município para fazer a prova 
e confirmar a inscrição. 

Durante esse período, tam-
bém é possível solicitar uso 
de nome social por pessoas 
trans, além de atendimento 
especializado, por exemplo, 
por pessoas com deficiência 
(PCD), gestantes e lactantes. 

O pedido deve ser feito no 
ato da inscrição.

TAxA DE INSCRIçãO
A taxa de inscrição para o 

chamado CNU dos Professo-
res é de R$ 85. O valor deve 

ser pago até 31 de julho por 
meio de Guia de Recolhimen-
to da União (GRU – Cobrança) 
gerada em qualquer banco, 
casa lotérica, aplicativos ban-
cários ou por Pix, por meio do 
QR code impresso no boleto.

Para quem solicitou a isen-
ção da taxa de inscrição, con-
forme as condições previstas 
no edital, os resultados estão 
disponíveis na Página do Par-
ticipante da PND, com login 
do portal Gov.br.
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Homem é baleado pelo próprio irmão durante discussão
Uma briga entre dois 

irmãos terminou com 
um deles baleado de 
raspão no olho no dis-
trito de Itaipuaçu, em 
Maricá, na Região Me-
tropolitana. O autor 
dos disparos foi preso 

em flagrante.
Segundo a Polícia 

Militar, equipes do 
12ºBPM (Niterói) es-
tiveram no local para 
checar uma ocorrência 
de disparos de arma de 
fogo. No local, militares 

do Corpo de Bombei-
ros já prestavam aten-
dimento às vítimas.

De acordo com teste-
munhas, durante uma 
discussão entre os ir-
mãos, o preso afirmou 
ter sido agredido pri-

meiro, com um cabo de 
enxada, vindo a sofrer 
uma fratura no torno-
zelo. Na sequência, ele 
atirou.

Os dois foram socor-
ridos e encaminhados 
ao Hospital Municipal 

Dr. Ernesto Che Gue-
vara, onde permane-
ceram internados. O 
quadro de saúde deles 
é estável.

Na ação, os agentes 
apreenderam uma pis-
tola. O irmão, que dis-

parou contra o outro, 
atuava como vigilante, 
mas não possuía re-
gistro da arma. Ele foi 
autuado pelos crimes 
de homicídio tentado e 
porte ilegal de arma de 
fogo de uso permitido.

pOLíCIA

PM suspeito de atentado contra 
bicheiro se entrega à polícia
disque denúncia divulgou um cartaz 
em que pede informações sobre luiz, 
adriano e Cachoeira

REPRODUçãO

PM luis César da Cunha é lotado no 15º BPM (Caxias)

AtAque A tiros

O policial militar 
Luiz César Cunha, 
suspeito de parti-

cipar do atentado contra 
o bicheiro Vinicius Dru-
mond, no último dia 11, 
se entregou na segunda-
-feira (21) na 22ª DP (Pe-
nha). Ele foi encaminha-
do para a Delegacia de 
Homicídios da Capital, 
na Barra da Tijuca, para 
ser interrogado.

A polícia já tinha pren-
dido o ex-PM Deivyd 
Bruno Nogueira Vieira, o 
Piloto, e pediu a prisão 
de outros investigados: 
Adriano Carvalho e Ra-
fael Ferreira, conhecido 

como Cachoeira — am-
bos são considerados 
foragidos. O Disque 
Denúncia divulgou um 
cartaz em que pedia in-
formações sobre Luiz, 
Adriano e Cachoeira.

Drumond é apontado 
pela polícia como inte-
grante da nova cúpula do 
jogo do bicho no estado. 
Herdeiro do bicheiro Lui-
zinho Drumond, Vinícius 
foi seguido por crimino-
sos armados e sofreu um 
ataque a tiros quando 
deixava uma academia 
em um shopping na Barra 
da Tijuca.

Uma gravação do dia 
9 de julho, é uma das 
provas de que o grupo 
de extermínio planejou 

cada detalhe do atenta-
do. A data do crime foi 
marcada para 2 dias de-
pois: 11 de julho. Nas 
imagens, Piloto foi fla-
grado próximo ao local 
monitorando a rotina da 
vítima. Os registros de 
câmeras de segurança 
mostram toda a movi-
mentação até o momen-
to do ataque, ocorrido 
em plena Avenida das 
Américas.

As investigações reve-
laram que os suspeitos 
do crime partiram de 
Duque de Caxias e per-
correram cerca de 40 km 
até o endereço do alvo. 
Os criminosos estavam 
armados com fuzis. Vi-
nicius sofreu apenas fe-
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Confronto termina com suspeitos 
feridos na Avenida Brasil

Dois suspeitos ficaram 
feridos após um confron-
to com policiais militares, 
na Avenida Brasil, altura 
de Benfica, na Zona Nor-
te.

Segundo a Polícia Mili-
tar, a troca de tiros acon-
teceu depois que agentes 
do Batalhão Tático de Mo-
tociclistas (BTM) deram 
ordem de parada para o 
condutor de uma moto, 
que estava com um garu-

pa. A PM informou que os 
suspeitos atiraram contra 
os policiais, que reagiram 
e iniciaram um breve con-
fronto.

Vídeos que circulam 
nas redes sociais mostram 
uma breve perseguição, 
na pista sentido Centro, 
durante a tentativa de pri-
são de um dos homens. 
Um suspeito consegue 
se desvencilhar dos PMs, 
corre pela Avenida Brasil, 

mas é novamente detido. 
Dois disparos foram reali-
zados neste momento.

De acordo com a corpo-
ração, uma pistola e uma 
arma falsa foram apreen-
didas, assim como a moto 
usada pelos suspeitos. A 
dupla foi encaminhada 
para a 17ª DP (São Cris-
tóvão). A corporação não 
informou se os suspeitos 
precisaram de atendimen-
to médico.

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

Confronto entre PMs e bandidos 
na Praça Seca deixa um morto

Um confronto entre cri-
minosos e policiais milita-
res fechou uma das prin-
cipais vias da Praça Seca, 
na Zona Oeste. Segundo 
a PM, uma equipe do 18º 
BPM (Jacarepaguá) foi ata-
cada quando estava em um 
dos acessos à comunidade 
Bateau Mouche. A PM diz 
que foi à comunidade após 
receber a denúncia que 
bandidos estariam partici-
pando de um baile funk.

Durante a troca de tiros, 
homens atearam fogo a 
caçambas e interditaram 
o trânsito na Rua Cândido 
Benício. Quatro suspeitos 
foram baleados. Um deles 
não resistiu aos ferimen-
tos e morreu.

Entre os presos, de 
acordo com a PM, está Ru-
bens Carneiro Cerqueira, 
o Rubinho, 29 anos. Ele 
tem um mandado de pri-

são em aberto por triplo 
homicídio. Rubens estaria 
envolvido no assassinato 
de uma família, incluindo 
uma criança de 4 anos, no 
ano passado, em Paty do 
Alferes, no interior do Rio 
de Janeiro. Além dos pre-
sos, a PM apreendeu três 
fuzis e uma pistola.

O policiamento foi re-
forçado na região. O por-
ta-voz da PM, major Mai-
con Pereira, afirmou que o 

fechamento da via foi para 
evitar pessoas feridas.

“O fechamento preven-
tivo da via é um protocolo 
adotado pela PM para que 
as pessoas não fiquem fe-
ridas. Além disso, a Polícia 
Militar pediu a interrup-
ção do BRT para que as 
pessoas não fossem atin-
gidas. Neste momento, a 
situação é estável no local, 
o patrulhamento foi refor-
çado”, disse.

rimentos leves devido à 
blindagem reforçada do 
veículo.

A polícia diz que, além 
de explorar o jogo do 

bicho, ele também é 
suspeito de agiotagem, 
lavagem de dinheiro, 
corrupção e por chefiar 
uma quadrilha que furta-

va petróleo de dutos da 
Petrobras. As autorida-
des temem uma nova es-
calada da violência entre 
grupos rivais.

Equipe foi atacada quando patrulhava acessos à comunidade
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Homem é preso por agredir e 
proibir a própria filha de comer

O pai e a madrasta de 
uma adolescente foram 
presos em flagrante, em 
Teresópolis, por agressão 
e maus tratos. Ambos es-
tariam privando a menina 
de comer.

De acordo com a Polícia 
Civil, a adolescente che-
gou à delegacia juntamen-
te com o conselho tutelar, 

alegando que estava sendo 
proibida de se alimentar e 
de realizar outras neces-
sidades pessoais, sendo 
submetida a sofrimentos 
físicos e psicológicos.

Após a denúncia, as 
irmãs da jovem, que são 
maiores de idade, confir-
maram que também fo-
ram obrigadas a sair de 

casa quando eram meno-
res para fugir das agres-
sões e condições sub-hu-
manas impostas pelo pai 
e a madrasta.

Os policiais capturaram 
o casal dentro de casa, no 
bairro Santa Rosa. O caso 
está sendo investigado 
pela 110ª DP (Teresópo-
lis).

Policial militar é morto a tiros em bar de Maricá
Um policial militar foi 

morto a tiros em um bar 
na cidade de Maricá, na 
Região Metropolitana do 
Rio. A vítima, identifica-
da como Fábio Henrique 
Milione do Amaral, de 
49 anos, estava de folga 
na ocasião.

O caso aconteceu em 
um estabelecimento lo-
calizado no loteamento 
Manu Manuela, no bair-
ro São José do Imbassaí. 
O militar estava acom-
panhado de sua mulher 
quando foi surpreendi-
do por criminosos.

Segundo a PM, agen-
tes do 12º BPM (Nite-
rói) encaminharam-se 
ao Hospital Municipal 
Dr. Ernesto Che Guevara 
para verificar uma ocor-
rência envolvendo um 
policial militar. No local, 
confirmaram a entrada 
de Milione, que não re-
sistiu aos ferimentos. 
Fábio era 3° sargento e 
atuava no 16º BPM (Ola-  Fábio era 3° sargento e atuava no 16º BPM (olaria)

DIVULgAçãO

ria).
O caso está sendo in-

vestigado pela Delegacia 
de Homicídios de Niterói 
e São Gonçalo (DHNSG). 
De acordo com a Civil, 

diligências estão em an-
damento para apurar a 
autoria e circunstâncias 
do crime. Ainda não há 
informações sobre o se-
pultamento do agente.
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Embratur e uFF oferecem 300 vagas gratuitas 
para capacitação de guias turísticos no RJ

As favelas brasileiras mo-
vimentam mais de R$ 300 bi-
lhões por ano em renda pró-
pria, consolidando-se como 
uma das principais potências 
econômicas do país. O dado 
faz parte da nova pesquisa 
“Um País Chamado Favela”, 
realizada pelo Instituto Data 
Favela, em parceria com a 

CUFA (Central Única das Fa-
velas).

Se fossem um estado, as 
favelas formariam o quarto 
mais populoso do Brasil, com 
17,2 milhões de habitantes, 
ficando atrás apenas de São 
Paulo, Minas Gerais e Rio de 
Janeiro. O volume financeiro 
movimentado supera o PIB 

anual de países como Bolívia 
e Paraguai, e o consumo su-
pera o de 22 das 27 unidades 
federativas brasileiras.

A pesquisa, que ouviu 
mais de 16 mil moradores 
em todo o país, destaca que 
o perfil do consumidor da 
favela é exigente, conectado 
e otimista. Entre os produ-

tos mais comprados recen-
temente estão cosméticos 
(55%) e roupas (41%). E os 
planos de compra para os 
próximos meses mostram 
um mercado aquecido:

A Shopee, o Mercado Li-
vre e o Magazine Luiza li-
deram entre as plataformas 
mais usadas, mesmo com 

queixas sobre atrasos e ex-
travios nas entregas. Além 
disso, 77% dos entrevistados 
afirmam se importar com a 
aparência e 57% se inspiram 
em influenciadores com re-
alidades parecidas com as 
suas.

No recorte fluminense, a 
Rocinha, na Zona Sul do Rio, 

se destaca como a maior fa-
vela do país, com mais de 72 
mil moradores — número 
que supera 90% dos muni-
cípios brasileiros. Rio das 
Pedras e Cidade de Deus 
também estão entre as dez 
maiores do país, evidencian-
do a força econômica das co-
munidades cariocas.

sAúde

uma em cada 23 adolescentes 
torna-se mãe por ano no país
Os dados indicam que a taxa nacional de fe-
cundidade na adolescência é de 43,6 nasci-
mentos por mil adolescentes

Um estudo sobre ma-
ternidade na adoles-
cência no Brasil feito 

por pesquisadores do Cen-
tro Internacional de Equida-
de em Saúde da Universida-
de Federal de Pelotas (ICEH/
UFPel) revelou que uma em 
cada 23 adolescentes entre 
15 e 19 anos torna-se mãe 
a cada ano. Entre 2020 e 
2022, mais de 1 milhão de 
jovens nessa nessa faixa 
etária tiveram filhos. Entre 
meninas de 10 a 14 anos, o 
número passou de 49 mil.

De acordo com a legis-
lação, nessa faixa etária, 
qualquer gestação é consi-
derada resultado de estu-
pro de vulnerável.

Segundo a pesquisa, que 
calculou a taxa de fecun-
didade entre adolescentes 
para os mais de 5,5 mil 
municípios brasileiros, um 
em cada cinco municípios 
tem taxas comparáveis às 
dos países mais pobres do 
mundo.

Os dados indicam que a 

taxas de 1 a cada 5 cidades são comparáveis às dos países mais pobres
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taxa nacional de fecundi-
dade na adolescência é de 
43,6 nascimentos por mil 
adolescentes. O número é 
quase o dobro do obser-
vado entre países de ren-
da média alta (24 por mil), 
como o Brasil, e muito su-
perior às dos países parcei-
ros no BRICS, como Rússia, 
Índia e China, grupo onde a 
taxa máxima não ultrapas-
sa 16,3 por mil.

De acordo com o epide-
miologista, pesquisador do 
ICEH/UFPel e líder do estu-
do Aluísio Barros, o espe-
rado era que a maioria dos 
municípios apresentasse 
indicadores parecidos com 
os de países com nível de 
renda semelhante ao do 
Brasil.

“Mas o que observamos 
foi um padrão muito mais 
próximo ao de países de 
renda média baixa ou até 
mesmo de baixa renda. Por 
trás da média nacional, os 
resultados apontam uma 
falha sistêmica, com 69% 
dos municípios brasileiros 
apresentando taxas piores 
que as esperadas para um 
país de renda média alta, 

sendo que um em cada cin-
co (22%) tem indicadores 
de fecundidade tão altos 
quanto os de países de bai-
xa renda”, disse.

O estudo mostra que 
a Região Sul registra taxa 
de 35 por mil e que, no 
Norte, a taxa mais do que 
dobra, atingindo 77,1 por 
mil. A disparidade se re-
flete na classificação dos 
municípios: enquanto 76% 
das cidades do Norte se en-
quadram na faixa de fecun-
didade de países de baixa 
renda, no Sudeste, a pro-
porção é de apenas 5,1%, 
no Sul, de 9,4%, no Nordes-
te, de 30,5%, e no Centro-
-Oeste, de 32,7%.

Segundo os dados, a pri-
vação socioeconômica é o 
fator mais associado às ta-
xas elevadas.

“Municípios com maior 
escassez de recursos, bai-
xa renda, analfabetismo 
e infraestrutura precária 
concentram as mais altas 
taxas de fecundidade ado-
lescente. Esse achado re-
força que a maternidade na 
adolescência é, fundamen-
talmente, um desfecho de 
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Palácio tiradentes recebe 400 pessoas em 
visita teatralizada com personagens históricos

O Palácio Tiradentes, 
sede histórica da Assem-
bleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro 
(Alerj), recebeu no último 
sábado (19) cerca de 400 
pessoas para uma visi-
ta guiada teatralizada e 
gratuita. A ação marca a 
celebração pelos 99 anos 
do Palácio e os 50 anos 
da Alerj.

Durante a visitação, 
sete personagens histó-
ricos interagiram de for-
ma lúdica e apresentaram 
ao público momentos do 

passado e presente, pro-
movendo uma imersão 
pelas escadarias, Saguão 
Getúlio Vargas, Salão No-
bre, Sala do Café, Biblio-
teca Dona Maria Portugal 
Duque Costa e Plenário 
Barbosa Lima Sobrinho.

Segundo a diretora de 
Cultura da Alerj, Fernan-
da Figueiredo, a visita é 
uma opção cultural para 
conhecer diversos mo-
mentos históricos, como 
a prisão de Tiradentes, 
a República Brasileira, a 
criação da Assembleia Le-

gislativa, e os projetos de 
lei que transformaram e 
impactaram a sociedade.

“O Palácio Tiraden-
tes é um grande polo de 
cultura na Praça xV e a 
expectativa é de receber 
um público expressivo 
ao longo deste mês de 
férias escolares. Batemos 
recorde de visitações no 
primeiro semestre deste 
ano, chegando a 7.500 
visitantes, em sua maio-
ria moradores do Estado 
do Rio de Janeiro”, disse 
Fernanda.

Favelas movimentam R$ 300 bilhões e viram potência no Brasil

A Embratur e a Universi-
dade Federal Fluminense 
(UFF) abriram ontem (21) 
as inscrições para o curso 
gratuito “Laboratório de 
Encantadores”, iniciativa 
voltada para a capacitação 
de guias de turismo e con-
dutores locais dos 92 mu-
nicípios do estado do Rio 
de Janeiro. O objetivo é 
qualificar os profissionais 
para atender ao turista in-
ternacional, alinhando o 
serviço local aos padrões 
globais.

O curso oferece 300 
vagas, sendo 250 desti-
nadas a guias de turismo 
regionais cadastrados no 
Cadastur e 50 para condu-
tores locais. Para garantir 

maior descentralização, 
30% das vagas são reser-
vadas a profissionais do 
interior do estado.

“Gratuito e na modali-
dade EaD, o Laboratório 
de Encantadores é um 
passo para posicionar o 
Rio como um destino ain-
da mais competitivo no 
cenário internacional”, 
explicou o presidente da 
Embratur, Marcelo Freixo.

Ele destacou ainda a 
importância da capacita-
ção: “Investir na qualifica-
ção de quem está na linha 
de frente do turismo é in-
vestir na qualidade da ex-
periência do turista. Pro-
fissionais bem preparados 
são os melhores embaixa-

dores do nosso país”, afir-
mou.

O curso terá carga ho-
rária de 90 horas, dividi-
das entre três áreas de 
conhecimento: Comporta-
mental, Gestão e Cultural, 
além de oficinas práticas. 
Os participantes vão cons-
truir, de forma colaborati-
va, um Plano de Fortaleci-
mento da Comunidade de 
Encantadores, com pro-
postas de atuação no mer-
cado internacional.

“O Laboratório de En-
cantadores é uma jorna-
da de transformação pro-
fissional e comunitária. 
Queremos apoiar profis-
sionais que não apenas 
informem, mas encantem, 
criando impacto positivo 
para turistas e comunida-
des locais”, destacou Car-
los Alberto Lidizia Soares, 
coordenador do projeto.

As inscrições vão até 
o dia 15 de agosto, pelo 
site disponível no perfil 
oficial da Embratur e da 
UFF. A lista dos seleciona-
dos será divulgada em 22 
de agosto, com matrícula 
nos dias 28 e 29,

inscrições vão até 15 de agosto

DIVULgAçãO

um contexto de exclusão 
e falta de oportunidades”, 
conclui o estudo.

Para Barros, os resulta-
dos mostram que o Brasil 
está falhando em proteger 
suas jovens e que são ne-
cessárias políticas públicas 
que ataquem as causas bá-
sicas do problema, como a 
pobreza, a evasão escolar, a 
falta de acesso a serviços e 
de perspectivas para o fu-
turo. “A gravidez na adoles-
cência não é uma escolha, 
mas o desfecho de um con-
texto de privação e falta 
de oportunidades. É para 
jogar luz sobre essas ques-
tões que estamos lançando 

o Observatório de Equida-
de em Saúde”, ressaltou.  

A superintendente-geral 
da Umane, Thais Junquei-
ra, lembrou que o Siste-
ma Único de Saúde (SUS) 
promove diversas ações 
voltadas à saúde sexual e 
reprodutiva, como o aces-
so gratuito a métodos 
contraceptivos e progra-
mas de educação sexual 
voltados aos adolescentes, 
e que também chegam ao 
ambiente escolar e são 
trabalhados também por 
muitas organizações co-
munitárias. “As pesquisas 
são essenciais para com-
preendermos os múltiplos 

desafios que ainda enfren-
tamos no Brasil. O fato de 
a gravidez na adolescência 
ainda hoje representar um 
desafio tão grande para o 
Brasil demanda respostas 
articuladas e maior engaja-
mento de diferentes seto-
res da sociedade”, afirmou.

A pesquisa é destaque de 
lançamento de uma nova 
página no Observatório da 
Saúde Pública, para moni-
torar e dar visibilidade às 
disparidades de saúde no 
país. A iniciativa é uma par-
ceria com a Umane, orga-
nização da sociedade civil 
que fomenta projetos no 
âmbito da saúde pública.

o evento marca os 99 anos do Palácio e os 50 anos da Alerj

DIVULgAçãO
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A Prefeitura de Vol-
ta Redonda, por 
meio da Secre-

taria Municipal de As-
sistência Social (Smas), 
abriu ontem (21), as ins-
crições para as turmas 
do segundo semestre 
de 2025 das oficinas de 
Inclusão Digital. Os in-
teressados devem pro-
curar a unidade de Cras 
(Centro de Referência de 
Assistência Social) ou de 
Centro de Convivência 
mais próxima de casa ou 
o Centro Comunitário 
do bairro Roma, e ainda 
o Centro Oportunizar, 

da Secretaria Municipal 
da Juventude (Sejuv), na 
Vila Santa Cecília, que 
também é polo do pro-
grama.

As oficinas gratuitas, 
voltadas para pessoas a 
partir dos dez anos de 
idade, começam na pró-
xima segunda-feira, dia 
28. Coordenadas pelo 
Departamento de Prote-
ção Social Básica (DPB) 
da Smas, as aulas acon-
tecem em 33 Cras, dois 
Centros de Convivência 
– Aero Clube e Siderópo-
lis –, no Centro Comuni-
tário Roma e no Centro 
Oportunizar. Para se ins-
crever, é necessário apre-
sentar Documento de 

Identidade, CPF (Cadas-
tro de Pessoa Física) – do 
aluno ou responsável – e 
NIS (Número de Identifi-
cação Social).

O curso, que tem as 
opções de Informática e 
Excel Intermediário, tem 
duração de cinco meses, 
com aulas uma vez por 
semana. Os inscritos po-
dem optar entre turmas 
pela manhã e à tarde. A 
entrega de certificados 
está marcada para a pri-
meira semana de dezem-
bro, em cerimônia de 
formatura no Clube Co-
mercial.

A coordenadora de In-
clusão Digital da Smas, 
Cláudia Villar, lembrou 

os inscritos podem optar entre turmas pela manhã e à tarde

Volta Redonda abre inscrições 
para oficinas de inclusão Digital
Interessados podem procurar o Cras ou Centro 
de Convivência mais perto de casa, além do Cen-
tro Oportunizar, na Vila Santa Cecília; aulas co-
meçam na próxima segunda (28)

DIVULgAçãO

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

oportuNidAde

Barra Mansa divulga novo número para 
denúncias de maus-tratos contra animais

A Prefeitura de Bar-
ra Mansa, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Proteção e Bem-Estar dos 
Animais, informa que o 
número de telefone para 

denúncias de maus-tratos, 
abandono e outras viola-
ções contra animais foi 
alterado. A partir de ago-
ra, os registros devem ser 
feitos pelo telefone (24) 

3029-9033, com aten-
dimento disponível em 
dias úteis, durante o ho-
rário comercial.

O apoio da população 
é fundamental para que 
as denúncias cheguem 
até a secretaria e sejam 
devidamente apuradas. 
Toda denúncia será trata-
da com responsabilidade, 
garantindo o sigilo do 
denunciante e a proteção 
do animal.

O secretário da pasta, 
Carlos Roberto de Carva-
lho — o “Beleza” — re-
forçou a importância da 
atualização e da mobi-
lização da sociedade na 
defesa da causa animal.

“Abandono, agressão e 
negligência são conside-
rados maus-tratos e con-
figuram crime. Estamos 
oferecendo um canal 
mais ágil e eficaz, e con-
tamos com a participação 
da população para prote-
ger nossos animais”, afir-
mou o secretário.

que as oficinas de In-
clusão Digital são ofer-
tadas semestralmente, 
alcançando cerca de mil 
formandos por ano. “O 
projeto tem como prin-
cipal objetivo promo-
ver acesso à tecnologia 
computacional aos usuá-

rios atendidos nos equi-
pamentos de Proteção 
Básica da secretaria. As 
oficinas de Inclusão Digi-
tal são uma oportunida-
de para que a população 
tenha contato com com-
putadores e a internet, 
podendo transformar 

estes conhecimentos em 
bens culturais, sociais e 
emancipatórios”, disse 
Cláudia Villar, acrescen-
tando que os Cras e o 
Telecentro estão de por-
tas abertas para ajudar 
a quem quiser entrar no 
mundo da informática.

Assistência Social de Barra do Piraí 
avança em projetos voltados aos 
grupos de convivência de idosos

A Secretaria de Assistên-
cia Social de Barra do Piraí 
está avançando na promo-
ção de atividades com os 
grupos de convivência da 
terceira idade do municí-
pio. Com aulões de dança às 
terças e quintas de manhã, 
os passeios frequentes do 
Passaporte Cultural e outras 
ações, a procura pelo servi-
ço tem sido cada vez maior.

A secretária de Assistên-
cia Social, Marina Tinoco, 
explica que a ideia do muni-
cípio é fortalecer ainda mais 
as atividades para os grupos 
de convivência e elaborar 
um programa que seja refe-
rência nacional no tema.

“Nosso objetivo é fortale-
cer ainda mais as atividades 
dos grupos de convivên-
cia e, assim, oferecer aos 
idosos momentos únicos, 
cheios de carinho, afeto e 
companheirismo. Com isso, 
seremos capazes de cons-
truir um programa sólido e 
eficaz sobre esse tema, ser-
vindo de referência para vá-
rios municípios do Brasil”, 
disse Marina.

As aulas de dança são 
realizadas no anfiteatro da 
Praça Nilo Peçanha, sempre 
às terças e quintas-feiras, a 

Corredores de Quatis 
e região participaram do 
Circuito Intercidades de 
Corrida, que aconteceu 
no município, na manhã 
do último domingo (20). 
Uma iniciativa da Ins-
tituição Espaço Social 
Cidadania para Todos 
(ESCT), em parceria com 
a Prefeitura de Quatis, 
o percurso teve início 
às 8h, partindo da Pra-
ça Dr. Teixeira Brandão, 
no Centro, em direção 
à estrada ‘Quatis x Vista 
Alegre’. Foram 3 quilô-
metros de caminhada e 
7 quilômetros de corrida 
e cada participante pôde 
escolher e ingressar em 
uma modalidade. Houve 

cerimônia de premiação 
com entrega de troféus 
e medalhas aos inscritos. 
Na ocasião, a organiza-
ção premiou os atletas 
nas suas respectivas ca-
tegorias e níveis. Cada 
corredor também foi 
contemplado com um kit 
atleta, contendo camise-
tas personalizadas, chip 
de cronometragem, saco-
la, boné e squeeze.

A participação no even-
to foi gratuita, mas os 
participantes tiveram que 
contribuir com a doação 
de 3 kg de alimentos não 
perecíveis, que foram 
destinados para as insti-
tuições Socioassistenciais 
inscritas nos Conselhos 

unidade é referência no atendimento e na inclusão de pessoas com deficiência no município

partir das 8h30. A cada en-
contro, mais de 60 idosos 
participam das atividades, 
que promovem bem-estar 
físico e mental, fortalecem 
os laços de convivência e 
proporcionam momentos de 
acolhimento e lazer.

Além disso, o Passaporte 
Cultural também tem en-
cantado os participantes 
dos grupos de convivência. 
O programa é promovido 
pela Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa 
e, por meio de uma parce-
ria firmada com a Assistên-
cia Social de Barra do Piraí, 
oferece acesso gratuito a 
eventos artísticos e viagens 
culturais aos idosos do mu-
nicípio que fazem parte 
desse serviço. Através do 
Passaporte Cultural, idosos 
do município já visitaram o 
Teatro Riachuelo, o Forte de 
Copacabana, Carnaval em 
Rio Preto, Exposição Cazuza 
Exagerado e mais.

“Temos tudo para crescer-
mos ainda mais! A prefeita 
Katia Miki está empenhada 
em tornar nossos grupos de 
convivência ainda mais es-
peciais”, disse a secretária 
de Assistência Social.

A prefeita de Barra do 

Piraí, Katia Miki, destacou 
a resposta positiva que os 
projetos estão recebendo 
no município, ressaltando 
também que os grupos de 
convivência “merecem e 
sempre merecerão nossa 
mais sincera atenção”.

“Se tratando de grupos 
de convivência de idosos, eu 
sempre digo que, após uma 
vida toda de trabalho e dedi-
cação, esse é um momento 
para eles apenas relaxarem e 
aproveitarem as coisas boas 
da vida. Enquanto adminis-
tração municipal, nós sem-
pre lutaremos por esse ide-
al. A resposta que estamos 
recebendo das atividades 
é muito positiva, e isso me 
deixa imensamente feliz. Os 
grupos de convivência me-
recem e sempre merecerão 
nossa mais sincera atenção”, 
finalizou a prefeita.

Aqueles que desejam par-
ticipar dos grupos de convi-
vência do município devem 
se dirigir à Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social 
para dar início ao processo. 
O endereço da pasta é: Rua 
Paulo de Frontin, 164 - Cen-
tro. O atendimento aconte-
ce de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h.

da Cidade. Além disso, os 
atletas tiveram que reali-
zar uma inscrição prévia, 
de modo on-line, para 
participarem do festival 
esportivo. O Circuito In-
tercidades de Corrida de 
Quatis contou ainda com 
a presença do prefeito 
Aluísio d’Elias, do secre-
tário de Esporte e Lazer, 
André Gomes Martins, o 
Jabuti; do secretário de 
Cultura e Turismo, Carlos 
Alberto Reygio, o Caso-
ba, além do ex-deputado 
federal Antônio Furtado. 
Os vereadores da Câmara 
Municipal de Quatis, Alex 
d’Elias e Rogério Oliveira, 
também marcaram pre-
sença.

Canal atende em dias úteis e garante sigilo ao denunciante

REPRODUçãO 

Quatis sedia Circuito intercidades de Corridas

REPRODUçãO 
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Ingredientes

Modo de preparo

PEIXE COM AÇAÍ

200 g de filé de pes-
cada / sal a gosto 
/ pimenta a gosto / 
1 xícara de farinha 
de trigo / 1 xícara 
de ovos batidos / 
1 xícara de farinha 
de rosca / óleo 
quente para fritar / 
500 g de polpa de 
açaí

Corte os filés de 
peixe em gurjões e 
tempere-os com sal 
e pimenta a gosto
disponha a farinha 
de trigo, os ovos e 
a farinha de rosca 
em recipientes se-
parados
Em seguida, passe 
cada pedaço de 
peixe na farinha de 
trigo, nos ovos e na 
farinha de rosca, 
nesta ordem
Aqueça bem uma 
frigideira ou panela 
com óleo e frite os 
pedaços até que 
estejam dourados
À parte, bata a pol-
pa de açaí no liqui-
dificador até que 
forme um creme
Transfira a polpa 
batida para o reci-
piente em que será 
servida ou despeje 
sobre o peixe frito

FILÉ DE MERLUZA COM 
BATATA AO FORNO

8 filés de merluza
4 batatas cruas (em 
rodelas, sem casca)
1 pimentão (corta-
do em rodelas)
2 tomates (corta-
dos em rodelas - as 
sementes ficam à 
preferência)
1 cebola (cortada 
em rodelas)
Molho de tomate 
de boa qualidade
Orégano
Azeite para untar

Ingredientes

Modo de preparo

Tempere os filés à 
seu gosto e reserve 
por 10 minutos
unta um refratário 
com azeite e faça 
uma camada de 
batata, em seguida 
arrume os filés sobre 
a batata
Acrescente a ce-
bola, o tomate, o 
pimentão, orégano 
a gosto, regue com 
o molho de tomate 
(1/2 lata)
Cubra com o res-
tante das batatas
Cubra com papel 
alumínio e leve ao 
forno alto até que 
as batatas fiquem 
macias

Ingredientes

Modo de preparo

CANjICA

1 1/2 xícara (chá) de 
milho para canjica/ 
7 xícaras (chá) de 
água/ 1 lata de leite 
condensado/ 1 lata 
de leite (use a lata 
de leite condensado 
vazia para medir)/ 
1 vidro de leite de 
coco (200ml)/ 1 xíca-
ra (chá) de açúcar/ 1 
canela em pau/ 2 cra-
vos da índia/ 100g de 
coco ralado/ 1 xícara 
(chá) de amendoim 
sem pele torrado e 
triturado

Deixe o milho de mo-
lho em água de um 
dia para o outro.
Escorra e coloque na 
panela de pressão.
Adicione as 7 xícaras 
(chá) de água, tampe 
e cozinhe por 40 mi-
nutos depois que pe-
gar pressão.
Retire a pressão da 
panela e escorra a 
canjica.
Leve ao fogo em uma 
panela junto com o 
leite condensado, o 
leite, o leite de coco, 
o açúcar, a canela, o 
cravo e o coco por 10 
minutos, ou até ficar 
cremoso.
Coloque em taças, 
polvilhe com o amen-
doim e sirva.

Ingredientes

Modo de preparo

CARAPEBA 
gRELhADA

1 carapeba limpa e 
sem vísceras/ Suco 
de 1 limão/ Sal a gos-
to/ 3colheres (sopa) 
de azeite/ 1 folha de 
alface para decorar

Tempere a carapeba 
com o suco de limão 
e o sal.
Grelhe-a em uma 
grelha, untada com 
o azeite por 20 minu-
tos.
Na metade do tem-
po, vire o peixe, para 
grelhar por igual.
Arrume a folha de al-
face em uma traves-
sa e coloque o peixe 
sobre ela.
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FAmosos

Divorciado de Virginia, Zé Felipe faz 
reflexão sobre família: ‘Resto é plateia’

divulgação/instagram

Cissa Guimarães comove ao falar sobre os 15 anos da morte do filho
A atriz e apresentadora 

Cissa Guimarães usou as re-
des sociais no último domin-
go (20), para prestar uma 
homenagem emocionante 
ao filho Rafael Mascarenhas

A atriz e apresentado-
ra Cissa Guimarães usou 
as redes sociais no último 
domingo (20), para prestar 
uma homenagem como-
vente ao filho Rafael Mas-
carenhas, que faleceu há 
exatos 15 anos. Em uma 
publicação comovente, a 
artista compartilhou um 
vídeo em que mostra mo-
mentos ao lado do herdei-
ro para lembrar a data.

Em seu Instagram ofi-
cial, Cissa escreveu: “Da-
tas. Muito simbólicas e 
também dolorosas. Hoje, 
15 anos de aniversário do 
nosso Anjo Rafael. Cicatri-
zes abertas, feridas muito 
doídas, sangues e líqui-

O cantor Zé Felipe com-
partilhou uma reflexão 
em seus stories no último 
sábado (19). Após se di-
vorciar de Virginia Fonse-
ca oficialmente há alguns 
dias, o artista fez uma pos-
tagem sobre família em 
sua rede social e chamou a 
atenção.

Fazendo shows enquan-
to os três filhos estão com 
a mãe na mansão de Man-
garatiba, no Rio de Janeiro, 
o herdeiro de Poliana Ro-
cha e Leonardo repostou 
o card falando sobre o que 
considera ser sua família.

“Família é quem sangra 
com você. O resto é pla-
teia”, dizia a imagem pu-
blicado pelo famoso, que 
deslocou o ombro nos úl-

timos dias.
Ainda no último sábado 

(19) , Poliana Rocha respon-
deu sobre Zé Felipe ser um 
bom filho. A empresária 
recebeu a pergunta em sua 
rede social e resolveu con-
tar um pouco sobre como o 
jovem é visto pelas pessoas 
que convivem com ele.

A SEPARAçãO DE 
VIRGINIA E ZÉ FELIPE

Horas antes de anuncia-
rem o fim do casamento, os 
dois surgiram curtindo um 
jantar romântico no quarto 
do hotel em Portugal. De-
pois de darem a notícia, a 
foto do conhecido “fomos” 
deles se beijando foi apa-
gada dos stories dela. O 
público até cogitou que 

solteiro após se divorciar de virginia 
Fonseca, Zé Felipe faz reflexão em 
sua rede social sobre quem é família; 
veja o que ele disse

dos se esparramando pelo 
corpo e alma, aceitação e 
gratidão. Acima de tudo, 
AMOR IMENSO, infinitude 
de aprendizado e luz”, co-
meçou.

“Rafael, meu eterno 
aprendizado de amor e 
luz. Muito obrigada por 
tudo, aprendizado, amor, 
aceitação e evolução. Fe-
liz dia de Anjo meu amor, 

15 anos de luz que você 
nos traz, sempre. Feliz dia, 
Anjo Rafael, te agradeço”, 
concluiu.

O QUE ACONTECEU COM 
RAFAEL MASCARENHAS?
Rafael era o caçula de 

Cissa Guimarães e mor-
reu no dia 20 de julho de 
2010, após ser atropelado 
enquanto andava de skate 

no Túnel Acústico, na Zona 
Sul do Rio, que estava fe-
chado para manutenção. 
O episódio causou grande 
comoção na época, mobili-
zando amigos, familiares e 
o público que acompanha-
va a carreira da apresenta-
dora.

Segundo testemunhas, 
dois carros disputavam um 
“racha” dentro do túnel. 

divulgação/instagram

Preta Gil refletiu sobre medo da morte durante tratamento contra o câncer

Rafael Bussamra, que es-
tava ao volante de um dos 
veículos, fugiu do local 
sem prestar socorro. Já seu 
pai, Roberto Bussamra, foi 
acusado de tentar subor-
nar policiais para livrar o 
filho da responsabilidade.

Em outros anos, a ar-
tista também emocionou 
seguidores ao descrever o 
filho como um ‘anjo’. “Meu 
filho amado, hoje é o seu 
aniversário de Anjo! Um 
Anjo parrudo de 14 anos 
que continua espalhando 
seu amor nos abençoando 
e iluminando sempre! Te 
agradeço por me cuidar, 
continuar me ensinando 
sempre, por ter tido a ben-
ção de ser sua Mãe. Para-
béns Rafael, muito obriga-
da filho, sua Benção meu 
anjo de Luz! Muita Luz de 
Rafa para todos nós! Salve 
Rafael! Te amo infinito!”, 
escreveu ela em 2024.

A cantora Preta Gil contou 
que passou a refletir sobre a 
morte após uma conversa pro-
funda com o pai, Gilberto Gil, 
sobre o assunto; relembre

A cantora Preta Gil faleceu 
aos 50 anos no domingo, 20, 
após uma longa batalha con-
tra um câncer no intestino. A 
artista, que deixa um legado 

de força, coragem e muita fé, 
realizava um tratamento ex-
perimental nos Estados Uni-
dos desde junho.

Preta dividiu com o pú-
blico toda sua luta contra a 
doença desde que recebeu 
o diagnóstico, em 2023. A 
filha de Gilberto Gil passou 
por quimioterapias e uma 
cirurgia delicada de 21 horas 

divulgação/instagram

em dezembro do ano pas-
sado, logo após os médicos 
identificarem quatro novos 
tumores.

Em uma entrevista cedida 
em 2024 ao ‘Roda Viva’, da 
TV Cultura, a famosa com-
partilhou uma reflexão so-
bre o medo da morte. De 
acordo com a cantora, ela 
passou a pensar no assunto 
após uma conversa profunda 
com o pai.

“Refletindo naquelas ma-
drugadas ali, muito difíceis 
em uma UTI, eu fui me co-
nectando com essa energia, 
sim. A energia da morte é 
de vida, também. A gente só 
morre porque a gente vive. 
Então, eu comecei a pensar 
porque era uma realidade. 
Eu tinha muito medo”, de-

clarou ela.
“Sempre tive fé e fui mui-

to positiva em relação ao 
tratamento, mas o baque da 
assepsia foi muito grande e 
eu tinha mais 10 meses pela 
frente de tratamento. Então, 
eu comecei a lidar com isso. 
Hoje eu tenho menos medo 
da morte, ainda tenho um 
pouco. Não da morte em si, 
mas tenho medo de não vi-
ver, de não ver minha neta 
crescer. É algo que me an-
gustiava muito”, completou.

A CONVERSA DE PRETA GIL 
COM GILBERTO GIL

Ao longo de sua participa-
ção no ‘Roda Viva’ em 2024, 
Preta recordou a conversa 
profunda que teve com o 
pai, Gilberto Gil. Na ocasião, 

o veterano da MPB havia fa-
lado sobre ‘encarar a morte’.

“Tive uma experiência de 
quase morte. Fui ressusci-
tada pelos médicos, voltei 
e, quando passei por essa 
experiência, meu pai foi me 
visitar no hospital. Eu esta-
va muito debilitada e ainda 
estava correndo risco de 
vida. Ele falava: ‘se conecte 
com a natureza’… ‘a vida 
tem um fim’… ele falou um 
monte de coisa, que na hora 
não entendi, mas ele, de 
uma maneira muito poética, 
muito humana e muito afe-
tiva, falou sobre eu encarar 
a morte. Sobre a possibilida-
de de que a finitude poderia 
estar chegando para mim, e 
que eu não tivesse medo”, 
relatou Preta Gil.

tudo é uma brincadeira ou 
jogada de marketing, con-
tudo a assessoria do casal 
confirmou o término.

Além de deletarem o cli-
que se beijando dos sto-
ries, os dois trocaram suas 
fotos de perfil da rede so-
cial, colocando uma com 
os três filhos, Maria Alice, 
Maria Flor e José Leonardo.

Em meio a algumas su-
posições sobre qual seria 

o motivo da separação, 
os internautas resgata-
ram um vídeo do Dia Das 
Mães, no qual a empresá-
ria apareceu com o sem-
blante um pouco abatido. 
Na ocasião, o público já 
cogitava um “climão” en-
tre o casal ou uma crise 
entre eles.

Horas depois do anún-
cio, o ex-casal gravou um 
vídeo contando a verdade 

sobre a decisão. Virginia 
Fonseca até postou uma 
reflexão sobre terem se 
tornado amigos.

Mesmo separada, Virgi-
nia Fonseca foi ao show de 
Zé Felipe em Portugal e re-
cebeu críticas por aparecer 
aproveitando o momento 
enquanto ele chorava no 
palco. O cantor então saiu 
em defesa dela e os ami-
gos deles também.
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Ingredientes

Modo de preparo

Ingredientes

4 colheres (sopa) de 
manteiga5 cogumelo 
shimeji limpos10 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)10 colheres 
(sopa) de saquê mirin 
(para cozinha)3 dentes 
de alho bem picados3 
pimentão vermelho cor-
tados em cubos peque-
nos4 colheres (sopa) 
de azeite de oliva4 co-
lheres (sopa) de man-
teiga3 dentes de alho 
bem picados1 litro de 
leite4 colheres (sopa) 
de amido de milho200 
gramas de queijo pro-
volone ralado1 copo de 
requeijão500 gramas 
de queijo mussarela300 
gramas de champignon 
fatiado

Aqueça a manteiga e 
junte o shimeji, mexen-
do sempre.
Regue com o shoyu e o 
saquê.
Não deixe cozinhar 
muito.
Refogue rapidamente 
metade do alho e o pi-
mentão em 3 colheres 
do azeite.
Aqueça a manteiga e 
doure o restante alho.
Junte o leite com o ami-
do dissolvido, mexendo 
até engrossar.
Junte o provolone e 
o requeijão e misture 
bem.
Em uma assadeira, al-
terne camadas de mo-
lho branco, folhas da 
lasanha pré-cozida, shi-
meji, pimentões, mus-
sarela e os cogumelos.
Finalize com a mussa-
rela.
Cubra com papel-alu-
mínio e leve ao forno, 
preaquecido, em tem-
peratura média (170 ºC 
190 ºC), até cozinhar e 
borbulhar.

500 gramas de feijão 
preto2 cebola picadas2 
dentes de alho4 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)4 folhas de 
louro1 litro de caldo de 
legumes2 cenoura pica-
das500 gramas de abó-
bora japonesa picada1 
chuchu300 gramas de 
mandioca (aipim ou ma-
caxeira) cozida• repolho 
picado a gosto• salsa 
(ou salsinha) a gosto• 
ervilha fresca a gosto• 
sal a gosto

Cozinhe o feijão. Reser-
ve os grãos, deixando o 
caldo na panela.
Acrescente a cebola, 
o alho, a cenoura, a 
abóbora, o chuchu, a 
mandioca, o caldo de 
legumes, o shoyu e o 
louro. Cozinhe por 10 
minutos.
Devolva os grãos e jun-
te o restante dos vege-
tais e o sal. Ferva até 
as folhas estarem ligei-
ramente cozidas.
Polvilhe a salsinha e 
desligue o fogo e sirva.

LAsANhA 
VEgETARIANA

FEIjOADA 
VEgETARIANA

Modo de preparo
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